



# 念佛の名告り

馬川  
透



略歴  
一九六一年生まれ。  
富山県南砺市真教寺住職。  
布教使として各地で法話をしている。

この如來の尊号は、不可稱・不可説・不可思議にましまして、一切衆生をして無上大般涅槃にいたらしめたまう、大慈大悲のちかいの御名なり。この仏の御名は、よろずの如來の名号にすぐれたまえり。これすなわち誓願なるがゆえなり。

(唯信鈔文意)

親鸞聖人は、私達が手を合わせて称える念佛の名号とは、如來の名告りであると言つておられる。一切衆生をもらさず淨土へ迎えとりたいという誓願を名に託されたのであります。

私事ではあるが、今年の春で妻と死別して六年になる。妻と死別して一年ある。妻と死別して一年半経った時、暗い顔をして食事をしている私に、童は直そうとしたが、當時高校二年の長女が、「お父さん、自殺せんといてね」と声をかけてくれた。ああ、私はこの二人の娘の親であった。親としての仕事と役割を果讀んで感じるのは、私達は必死で自分の気持ちを伝えようとする時に名を呼ぶのではないだろうか。

私は元幹部、平田信容疑者を匿つていた斎藤明美容疑者が、弁護士を伴つて出頭してきた。転居のたびに名前を変えていたようだ。住み込みで働いていた仙台の料亭では山口今日子、最近まで勤めた東大阪の整骨院では吉川祥子と。そして出頭時の告白文には、「きょう私は十七年ぶりに本名を名のりました。偽りの人生は終わりにします」とし、自首する前に、福島県の実家に電話をし、「明るく美しい」名をくれた両親にわびたそ

うである。

私は日常生活の中で、あたり前のようにして自分を名めり、そして自分の名前を呼ばれてい

る。電話が鳴ると「もしもし、馬川さんですか」と呼ばれ、「はい、馬川です」と受け答えをし、家族同士、「お父さん」「お母さん」と相手を呼び合っている。逆に自分の名前を名められない時は、疚しい事をしている時であろう。自分の名前を知られると都合が悪かつたり、恥ずかしいと思う時は、名前を伏せようとする。しかし、自分の気持ちを相手に伝えようとする時に使うのも名前である。

これを書いた児童に、担任は「お母さんは一回

なつてしまつた

お母さんを

ほねに

お母さんを

まいにち

おがんんでいる

お母さんを

ほけさまにおいた

お母さんを

まいにち

おがんんでいる

